

Allocution de bienvenue de Klaus Wenzel, représentant le Cluster Francophone au sein du Partenariat sur la Transparence dans l'Accord de Paris pour l'atelier régional sur « L'inventaire des émissions de GES pour les secteurs de l'énergie et de l'AFAT, comme élément de base de mise à jour et de suivi des NDCs »

Rome, 28.08.2017

Monsieur Martin Frick, Directeur de la Division Climat et Environnement de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture, Monsieur Martial Bernoux, Coordinateur du Programme MICA de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture, Chers participants, chers collègues,

Au nom du Cluster Francophone, j'ai le grand plaisir de vous souhaiter la bienvenue à Rome pour cet atelier régional, organisé conjointement par le Cluster Francophone du Partenariat sur la Transparence dans l'Accord de Paris, la FAO et l'Institut de la Francophonie pour le développement durable, IFDD. Nous remercions particulièrement notre hôte, la FAO, de nous accueillir dans son siège ici à Rome.

Notre atelier de Rome est déjà la septième rencontre régionale des pays du Cluster francophone. Lors du dernier atelier à Casablanca nous avons abordé les grandes étapes du cycle de financement d'une action en atténuation. Ceci a permis de mieux concevoir les concepts de financement qui sont un élément crucial de chaque NAMA.

Dans l'atelier de Rome, nous voulons répondre à un besoin exprimé par un bon nombre de pays francophones dans leurs INDC. L'identification, la collecte et le traitement des données, particulièrement dans les secteurs de l'énergie, d'agriculture et forêts ont été nommés souvent dans les chapitres sur les besoins en renforcement de capacités.

L'atelier aura, comme toujours, le caractère d'une plateforme d'échange d'expériences pour vous permettre de trouver des solutions ensemble avec vos pairs et avec les experts présents pour les défis que présentent les inventaires des GES. Nous avons tenu à inviter, non seulement les représentants des ministères de l'environnement, responsables pour le développement et l'actualisation des inventaires au niveau national, mais aussi les responsables des ministères sectoriels, qui détiennent un rôle clé dans la collecte et le traitement des données.

Les objectifs de cet atelier sont donc multiples:

- Renforcer la capacité des inventaristes des pays francophones afin de tendre vers un système d'inventaire transparent et partagé;
- Echanger les expériences nationales sur les succès et les défis dans la réalisation des inventaires et sensibiliser à l'importance de la collecte de données pour l'inventaire ;
- Former les experts aux méthodes d'inventaire via des approches concrètes avec des exercices pratiques, c'est pourquoi une large place sera donnée à la manipulation de données et au développement d'exemples.

Les deux secteurs considérés lors de cet atelier seront l'Energie au sens large (notamment avec le sous-secteur transport) et l'AFAT en version large (mettant l'accent sur la représentation cohérente de l'utilisation des terres). Durant ces discussions sectorielles, les phases de collecte et de traitement des données seront discutées. L'appui d'experts de la FAO, de l'AIE du CITEPA et de l'IFEU permettra de renforcer la capacité des participants.

Laissez-moi, pour terminer, vous donner un aperçu sur les organisateurs et bailleurs qui sont derrière l'initiative pour réaliser cet atelier. Vous voyez dans votre agenda comme organisateurs de l'événement les logos de la FAO, de l'IFDD et du Cluster Francophone du Partenariat sur la Transparence dans l'Accord de Paris – connu antérieurement comme Partenariat International sur l'Atténuation et le MRV. Nous apprécions beaucoup cette coopération exemplaire. Dans le cadre du Cluster Francophone, depuis quatre ans maintenant, ce sont la Belgique, la France, la Suisse, l'Allemagne et récemment le 4C Maroc qui ont joint leurs capacités financières et techniques pour soutenir les efforts de MRV et de transparence des pays francophones. Vous trouvez plus d'information sur le Cluster et le Partenariat sur le site web www.transparency-partnership.net

Je vous remercie de votre attention et je vous souhaite des travaux fructueux et utiles.